

## 『学校力向上に関する総合実践事業』 コーナー その6

今月は、「人材育成・近隣校との連携」について紹介いたします。

人材育成の目的は、教員の成長を支援し、学校力を高めることにあります。そこで、若手教員や将来のスクールリーダーの計画的な育成を目指した取組として、4月から年間20回のテーマ別研修を計画し、実施しているところです。さらに近隣校との連携を進めるため、江差小学校・江差北小学校にも呼びかけ、3校の若手教員とともにテーマ別研修を進めています。

これまでのテーマ別研修については、以下のとおりです。

回	期 日	研 修 内 容	講 師
1	4月 3日	「学級開きのツボ」	鈴木教諭（南が丘小）
2	4月21日	「授業づくりのアイデア」	本多教頭（南が丘小）
3	5月14日	「学級集団づくりエクササイズの理論と実践」	白川校長（南が丘小）
4	5月21日	「小学校体育の目標&実技講習」	笹木教諭（江差小）
5	6月18日	「対応力の強化書」	佐久間事務職員（南が丘小）
6	7月 9日	「特別支援教育基礎講座」	山谷教諭（南が丘小） 米谷教諭（南が丘小）
7	8月27日	「特別支援教育の今日的課題」	志村教諭（函館聾学校）
8	9月 4日	「やってみよう道徳」	本多教頭（南が丘小）
9	9月24日	「板書を考える」	南が丘小研究部

テーマ別研修については、毎回参加者にアンケートをお願いしています。A・B・C・Dの4段階評価を実施しています。9月までの実施においては、A評価が9割以上と肯定的な評価をいただきました。

### 【参加された若手教員からの感想】

- ・やりたいことはたくさんあっても欲張りすぎずに一つ一つを丁寧に行い、よりよい学びにつなげていくことが大切だと分かりました。
- ・話し合いのルールの徹底、楽しみながらみんなと意見を交流する方法を学ぶことができました。
- ・自分の持つ困り感に対して、ベテランの先生方の熱心なアドバイスをいただき、とても勉強になりました。

主に若手教員を対象に進めているテーマ別研修については、3月までに月1回から2回の開催が続いていきます。「生徒指導の基礎」や「楽しい算数の授業づくり」等といった内容の研修が予定されています。

テーマ別研修とは別に、9月29日（火）には、公開授業と市川伸一氏の講演会を予定しています。

本校の研修会に参加された方々の声は、今後の校内研修及びテーマ別研修の充実に生かしたいと考えています。

